
Protokoll der 7. Landesvorstandssitzung der LSV Rheinland‐Pfalz 

DGB‐Haus Mainz, 27. September 2015 

Protokollant: Dennis Feldmann 

1. Formalia 

a. Begrüßung 

Alena übernimmt Sitzungsleitung und begrüßt die Anwesenden. 

Die Sitzung ist mit fünf anwesenden Vorstandsmitgliedern beschlussfähig. 

 

b. Bestimmung der Protokollführung 

Übernimmt Dennis Feldmann 

 

c. Einigung über die TO inkl. Zeitfenster 

Mit Änderungen ohne Gegenrede beschlossen 

 

d. Festlegung der Pausenzeiten 

14.30 Uhr wird Pizza‐Pause gemacht 

 

2. Berichte 

a. Landesvorstand 

Eric ist Mitglied im Orgateam von Bündnis gegen Rechts 

Gabriela mit Aaron in Landau, NDC hat Workshop angeboten, es konnte keine breite 

Masse erreicht werden (nur 2 Schülis) 

Gabriela mit Aaron in Bonifazius‐Türme, war nicht zwingen nötig für LaVo (war eher 

Ausstellung) 

Arnon, Mona, Jasmin Infostand Sommerschwüle; absolut verregnet gewesen 

Arnon distanziert sich von Aussage, dass er alleiniger LaVo wäre (bzgl. 

Rücktrittgründe) 

Anfrage Steffen Thieme (Probleme mit Einschulung) – Kritik: in Ferien soll auf 

Homepage stehen, dass Funkis „im Urlaub sind“ 

 

b. Bundesdelegierte 

Bericht wurde per Email versendet, Arnon liest Bericht vor. 

 

Twitter‐Passwort muss herausgefunden werden – Don prüft, ob das irgendwo 

abgespeichert ist  

 

c. Geschäftsführung und FSJler (Berichtszeitraum: 20.07.‐25.09.2015) 

     >> Was wir gemacht haben << 

 KrSVen/SSVen / Gremien‐ und Basisarbeit: 
o Aktualisierung der Datenbanken und Tabellen fürs Schuljahr 2015/16 
o Aktualisierung der Verteiler, Etiketten sowie der Mustereinladung 
o Kontaktaufnahme KrSV‐/SSV‐Vorstände (Landesrat) wg. Orga der 

konstituierenden Sitzungen im Schuljahr 2015/16 
o Vorbereitenden Mappen für alle KrSVen/SSVen erstellt 
o Vorbereitung und Mitwirkung Schuljahresanfangsversandfertigung 6.9. 
o Erstellung und Versand der begleitenden ersten Infomail im Schuljahr 



o Einige Basisanfragen rund um SV‐Wahlen und Schuljahresbeginn 
beantwortet 

o Erste SV‐/VL‐Kontaktformulare bearbeitet 
 

 Sommercamp: 
o Begleitung bei Auf‐ und Abbau 
o Platzübergabe, Materialabholung und ‐rückgabe Stadtjugendpfarramt 
o Brötchen‐ und Getränkenachbestellung, Geschirr‐ und Bestecknachkäufe 

sowie erster großer Versorgungseinkauf während des Camps 
o Abrechnung der Camp‐Ausgaben im Nachgang 
o Viel, viel Kommunikationsarbeit rund um den Schaden der zerstörten 

Jurtenstangen mit Stadtjugendring, Versicherung und Camp‐Orga 
o Teilnahme an SoCa‐Reflexionstreffen am 23.8. 

 

 SV‐/VL‐Fortbildung am 6.11. in Boppard: 
o Flyer und fertige Programmstruktur erstellt 
o um Catering gekümmert 

 

 Layout / Publikationen / Unterstützung Pressearbeit:  
o Überarbeitung und Herstellung der LSV‐Flyer und –Broschüren für den 

Schuljahresanfangsversand; daneben einige SV‐Tipps nachgedruckt 
o Organisation der Materialbeilagen befreundeter Verbände/Initiativen 
o Beschlusslagenbroschüre/Grundsatzprogramm bis 65. LSK aktualisiert 
o Versand PM zur BSK in Wiesbaden am 25.9. 

 

 Homepage / Mailinglistenverwaltung / Facebook: 
o HP und Facebook‐Account ergänzend zu LaVo‐Postings fortlaufend 

aktualisiert (v. a.: LDT und LIT beworben) 
o Marvin Redakteursrechte für den FB‐Account erteilt 

 

 Büro / Technik / Material: 
o Kopiervertrag mit aktuellem Dienstleister fristlos gekündigt 
o Vertragsverhandlungen zu Neuabschluss mit vier Firmen 
o Materialien notgedrungen extern kopiert 
o Buttonmaterial nachbestellt 
o Bezug Methodenquartetts vom SV‐B (u. a. für SV‐/VL‐Tagung) durch 

Marvin 

 Finanzen: 
o Fahrt‐ und Sachkosten fortlaufend überwiesen (letzter „Sammler“ ging 

am 20.8. raus  nächster am 28.9.) 
o Auszüge aus der Buchungstabelle wurden etwa wöchentlich erstellt 

 

 Personal/FSJ/MBWWK: 
o FSJ‐Abschlussreflexion mit Aaron am 28.7. auf dem Camp 
o FSJ‐Zertifikat für Aaron erstellt 
o Zweite Runde FSJ‐Auswahlgespräche am 29.7. organisiert 
o Vertragsgestaltung mit Tristan (Arbeitsbeginn: 1.9.) 
o Einarbeitung Tristan 



o Teilnahme Tristans am rot‐grünen Pressefest am 8.9. sowie am GTS‐
Kongress vom 15.‐18.9. in Berlin (Bildungstage) 

o Kommunikation zur Eltern‐ und SV‐VV (Inkrafttreten letzterer nun wohl 
voraussichtlich zum 30.10.) 

o EPoS‐Mail zu den SV‐Wahlen Anfang September veranlasst 
o Jour Fixe (Teambesprechung) jeden Dienstag 

 

 Sonstiges: 
o Adresslisten anhand der Nachwahlen 65. LSK aktualisiert 
o Infostand für die Sommerschwüle am 25.7. und Infomaterial für BSK im 

September gepackt 
o Teilnahme an Mieterversammlung DGB‐Haus am 18.8. 
o Kommunikationsarbeit zum Landesdemokratietag am 2.10. und zum 

Landesinklusionstag am 10.10. 
o Interview zu Demokratiepädagogik mit jap. Prof. Yanagisawa am 15.9. in 

Vertretung für Natalie 
o [das Übliche: allgemeine Büroarbeit (Terminkalenderupdates, 

Raumreservierungen, Verteileraktualisierungen, Digitalisierung von 
Unterlagen, Datenbackups, Virenscans, Weiterleitung und 
Erstbearbeitung von (rechtlichen) Anfragen, Bearbeitung von 
Kontaktformularen, Ausstellung von Bescheinigungen und Freistellungen, 
Versand von Infomaterial, Bestellung von Büromaterial, etc.)] 

 

>> Probleme / suboptimale (Kommunikations‐)Abläufe << 

 LaVo: nach wie vor keine eigene Infomail erstellt 

 generell: Arbeit mit dem Masterplan von der Klausur?! 

 SoCa: Reservierung Zeltplatz für 2016 wg. Jurtenstangenproblem derzeit erstmal 
auf Eis gelegt 

 Protokoll 65. LSK fertig? – elektronischer Versand noch vor den Sommerferien 
hat nun bereits nicht mehr geklappt 

 

>> Im Blick zu behalten << 

 Entscheidung Beitragshöhe Mitveranstaltung LDT am 2.10.! 

 Beteiligung Perspektiv‐Klausur Demokratiepädagogik in RLP (Doodle)?! 

 SV‐/VL‐Seminar: LaVo‐Parts klären! 

 Merchandise‐Entscheidungen (auch: neutrale, weiße Altersbändchen)?! 

 FB‐Header wieder auf Standard‐Bild zurücksetzen?! 
 

 

Debatte über SoCa: Finanzielles Desaster, Orga war unklar, Hessen und RLP relativ 

getrennt, Kennenlernen muss gestärkt werden, Orgateam muss sich treffen und 

absprechen 

 

14:12 Uhr: GO auf Rauchpause, Vorziehen der Pause ‐> keine Gegenrade ‐> 

angenommen 

14.48 Uhr: Energizer  

14.51 Uhr: Fortfahren mit Bericht von GF 

 



 

 

3. Vorstellung des neuen FSJlers 

Tristan stellt sich den Anwesenden vor 

 

Daniel geht um 15.30 Uhr zum Zug 

 

4. Merchandise‐Bestellungen 

Charlet hat verschiedene Materialien rausgesucht 

SV‐Tipps nur Nachbestellung 

Wegen Jugendschutzgesetz sollen verschiedenfarbige Festivalbändchen benutzt werden 

 

Bändchen für U16: 3 Für; 0 Gegen; 2 Enthaltung ‐> angenommen 

 

Turnbeutel und Jutebeutel: einstimmig angenommen 

 

Turnbeutel Spruch soll per Mail abgestimmt werden, Arnon setzt heute Abend eine Mail auf 

 

Sticker wurden auf der letzten LaVoSi beschlossen 

 

 

5. Aktion Wahlkampf‐Katalog 

Forderungskatalog soll formuliert werden, Gespräche mit Parteien suchen ‐> wurde seit 

Halbjahresklausur nicht gemacht 

Soll aktueller LaVo machen, da neuer bis März kaum Zeit hierfür hat 

Aus Grundsatzprogramm sollen die Forderungen rausgeschrieben werden 

Zu klären ist die Mediale Aufbereitung, Termine mit Fraktionen 

Rhetorik in Einfacher Sprache, persönliche Gespräche vermeiden (schriftliches Interview) p 

Terminklärung bilateral in WhatsApp, soll bis Herbstferien fertiggestellt sein; Rest über 

Verteiler machen 

 05. Oktober soll ein erstes Ergebnis vorliegen 
 

6. LDT und LIT am 02. und 10. Oktober 2015 

LDT sind dabei: Natalie, Alena, Gabriela, Judith, Eric, Tristan 

LIT sind dabei: Arnon, Alena, Eric, Tristan 

 

7. SV‐/ VL‐ Fortbildung am 06. November 2015 in Boppard 

Festlegung der Personen, die die jeweiligen Arbeitsgemeinschaften leiten: 

      10:15 Vortrag: Vorstellung der LSV, ihrer Struktur und Arbeit: Alena und Arnon 

      AG 3: Kommunale SV‐Arbeit: Alena und Arnon 

AG 1: Partizipation: Tristan (und Natalie?) 

 

8. Konstituierende Kreis‐ und Stadt‐SV‐Sitzungen 

Alte Vorstände sollen einladen, alternativ BasisbetreuerInnen 

 

9. Planung der 66. LSK 

Thema Nachhaltigkeit 

Zeittafel, To‐do liste ‐> Arnon  



Workshopangebote etc. 

Organisationen ‐> Greenpeace, etc. ‐> Arnon, Natalie 

Politische Parteien Anfragen ‐> Eric 

 

10. Kooperation mit „Jugend gegen Aids“ (JGA) 

Von Daniel Nagel keinerlei Informationen bisher erhalten 

Arnon bleibt weiterhin gerne Ansprechpartner für JGA 

Beschluss: Interessen an Kooperation weiterhin erwünscht? Einstimmig ja 

 

11. Sonstiges: Neuer Kopiervertrag; Schlüsselvergabe; Aktion Nazi‐Demo 

Morgen Veranstaltung im Landtag zu verschiedenen Themen (Gabriela kann erst ab 16 Uhr) 

 

Arnon bekommt Schlüssel zur LGS von Natalie 

 

16.59 Uhr: Natalie und Alena fahren nach Hause (Stimmen Pro BC50 für Marvin)  

> Redeleitung Arnon 

 

BC50 Marvin: 3 Ja; 2 Nein; 0 Enthaltung  

 

Kopiervertrag siehe Berichte GFs 

Nazis: lass raus! 

 

12. Termine, nächstes Treffen 

Nächste LaVoSi 1.11 oder 8.11; jeweils 12 Uhr in LGS 

 

13. Feedback 
Blitzlicht 

 

Zu wenig Beteiligung 

Sachlichkeit ist gut, doch wenig Debatten, gut dass früh fertig aber gute Arbeit geleistet  

Keine unnötigen Debatten ist gut, keine zu vielen Pausen, pünktlich gegessen 

Positiv vorhandene Beschlussfähigkeit und Sitzungsablauf 

Redeleitung nicht klar erkennbar, zu wenig Debatten 

LaVo und LaRa ist positiv, leider viel von eigentlichen TOPs abgewichen und war etwas 

unkonzentriert 

Pünktlich anfangen, vorher alles vorbereiten und aufschließen 

 

 

Arnon schließt die Sitzung um 17.21 Uhr. 

 


